

<b>Landeshauptstadt Magdeburg</b> - Der Oberbürgermeister -		Datum 11.07.2005
Dezernat VI	Amt Amt 66	<b>Öffentlichkeitsstatus</b> nicht öffentlich

**INFORMATION**

**I0182/05**

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	26.07.2005	nicht öffentlich
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr	18.08.2005	öffentlich

Thema: Umgestaltung des Universitätsplatzes - Prüfung der Aufstellung des Kunstwerkes am Universitätsplatz

Die Verwaltung wurde gemäß Änderungsantrag DS 0239/05/02 des Ausschusses StBV vom Stadtrat aufgefordert, eine Prüfung der Aufstellung des Kunstwerkes am Universitätsplatzes vorzunehmen.

Das Kulturamt ist federführend mit der Vorbereitung der Aufstellung eines Kunstwerkes auf dem Universitätsplatz befasst. Zur Zeit ist folgender Arbeitsstand zu verzeichnen:

- Im September 2003 diskutierten Kunstbeirat und Kulturausschuss das Konzept zur künstlerischen Gestaltung des Universitätsplatzes.
- Das Hauptkunstwerk „Vierte Dimension“ lässt ein breites Spektrum für künstlerische zukunftsorientierte Gestaltungen zu.
- Das Kunstwerk wird 13 bis 15 Meter hoch sein, es soll den Universitätsplatz unverwechselbar und individuell gestalten. Weiterhin wird die nördliche Innenstadt sichtbar betont und es dient als Orientierungspunkt bei Tag und Nacht.
- Im September 04 wurde der Künstler Anthony Cragg für die Realisierung eines Entwurfes gewonnen.

Herr Cragg bringt die nötigen Voraussetzungen mit, um ein solches Vorhaben entsprechend den künstlerischen Vorstellungen des Kulturamtes umzusetzen.

Die den Stadträten vorliegende Stellungnahme S0216/04 des Kulturamtes begründet die künstlerische Aufgabe und den Autorenvorschlag A. Cragg.

Im Oktober 2004 erhielt Anthony Cragg einen Entwurfsvertrag mit der Aufgabenstellung, einen Gestaltungsvorschlag für das Hauptkunstwerk am Universitätsplatz zu entwickeln.

Beim Atelierbesuch am 12.11.2004 hatten Stadträte, Künstler und die Verwaltung Gelegenheit, sich von der Eignung des Künstlers für den Platz ein Bild zu machen. Mit der Vorlage eines Entwurfes zum Jahresende, so, wie es im Beschluss- Nr. 2968-80(III)04 durch den Stadtrat festgeschrieben wurde, sollte die Diskussion über das Hauptkunstwerk am Universitätsplatz fortgeführt und vom Stadtrat entschieden werden.

Am 17.2.2005 stellte Anthony Cragg in Magdeburg den plastischen Entwurf für den Universitätsplatz in einer öffentlichen Sitzung den Stadträten des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr, dem Kulturausschusses, dem Kunstbeirat und der Verwaltung vor. Die Presse berichtete darüber ausführlich.

Über das Investitionsvolumen des Kunstwerkes einschließlich der Gründung konnten der Verwaltung bisher keine konkreten Angaben übermittelt werden.

Die Realisierung des Vorhabens wurde bis 2008 vorgesehen.

Vom Kulturamt ist vorgesehen, nach Bestätigung des künstlerischen Entwurfes durch die Stadträte die finanziellen Mittel im Haushaltsjahr entsprechend einzustellen und verschiedene Förderprogramme zu nutzen.

Eine teilweise Refinanzierung der aufgetretenen Mehrkosten bei der Umgestaltung des Uni-versitätsplatzes aus Mitteln für das Kunstwerk kann auf Grund fehlender vorhandener Kostendeckun-gen und Haushaltsstellen nicht vorgenommen werden.

Diese Information ist mit dem Kulturamt abgestimmt.

Kaleschky  
Beigeordneter für Stadtentwicklung,  
Bau und Verkehr